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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00033            DEL  03/09/2020 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI 

 

L’anno duemilaventi il giorno 3 del mese di settembre, alle ore 10:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 
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PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Emme Effe Engineering Srl - Via Bari, 49/c (Bari) 

Direttore  

Buongiorno, procediamo per la seduta del 03.09.2020 alle 

ore 10.00. Procediamo con l’appello.  

Abbinante Mariella, bisogna smutare, Abbinante deve smutare 

l’audio. Deve abilitare l’audio, se si fa vedere davanti la 

telecamera ci fa un segnale con la mano. Abbinante Mariella 

presente. 

Balzano Giuseppe, presente. 

Burdi Vincenzo, presente. 

Cascione Giulio, presente. 



Favia Annalisa, presente. 

Fumai Domenico, si inquadra ma non lo vediamo, quindi 

assente? Non si vede neanche, non c’è, non si vede neanche 

nel video.  

Maselli Giuseppe, presente. 

Ha alzato la mano, allora è presente Fumai.  

Menolascina Vito Antonio, presente. 

Quaranta Michelangelo, assente. 

Quaranta Nicola, presente. 

Saliano Vito, presente. 

Scardigno Orsola, presente.  

Allora abbiamo 11 presenze su dodici, si dichiara aperta la 

seduta di Consiglio, la parola alla presidente. 

 

 

Presidente 

Grazie dottoressa. Possiamo subito passare al primo punto 

all’ordine del giorno “comunicazioni”. Incomincio con le 

comunicazioni e informo il Consiglio che in data 30 luglio 

2027(?) il municipio ha concesso il patrocinio morale 

gratuito all’azienda pubblica di servizi alla persona Opera 

Pia Di Venere per la pubblicazione dal titolo “Dall’Opera 

Pia all’ospedale Di Venere”, curata dal dott. Gaetano 

Balbo. Inoltre desidero informare il Consiglio che con 

decreto n. 38/2020, prot. N. 171694 del Comune di Bari il 

Sindaco nomina il consigliere Balzano come incaricato, il 

Sindaco, per le politiche di supporto alla valorizzazione 



delle rilevanze archeologiche nel territorio del municipio 

4. Quindi formuliamo i nostri auguri più cari  di buon 

lavoro al vicepresidente Giuseppe Balzano per questo 

rinnovato incarico.  

Chiedo adesso ai consiglieri se ci sono comunicazioni da 

parte vostra. La parola al consigliere Burdi.  

 

Consigliere Burdi 

Io vorrei fare delle comunicazioni che più che altro 

sarebbero delle richieste. 

 

 

 

Presidente 

Chiedo soltanto che si avvicini un po' di più al microfono 

perché non riusciamo a sentirla bene. 

 

Consigliere Burdi 

Delle richieste di informazione sullo stato di avanzamento 

lavori e su altri argomenti, nel senso – buongiorno a tutti 

innanzitutto – volevo chiedere informazioni e lo stato di 

avanzamento dei lavori del giardino di via Quaranta, 

proprio ieri mi sono recato fisicamente in loco e ho visto 

che i saggi della Sovrintendenza stanno andando avanti, 

quindi  se abbiamo dei riscontri sullo stato di avanzamento 

dei lavori sul giardinetto di via Quaranta. Poi volevo 

avere informazioni, laddove ci siano, per quanto riguarda 



la delibera municipale che riguardava la costituzione delle 

case dell’acqua nei vari quartieri del nostro territorio. 

Un’altra richiesta di informazioni per quanto riguarda il 

ripristino dell’orologio in piazza Santa Maria del Campo, 

alla mia interrogazione datata 06 maggio so che lei, 

presidente, si è attivata, ma oltre a quella richiesta che 

mi è arrivata anche per e-mail, quella richiesta formale, 

quindi qual è lo stato di avanzamento dei lavori anche per 

il ripristino dell’orologio volevo sapere. E, per quanto 

riguarda il progetto decantato dal Comune di Bari “elimina 

code” che riguardava la riapertura se pur parziale degli 

uffici anagrafe per consentire lo smaltimento 

dell’arretrato che l’ufficio anagrafe del Comune di Bari e 

il nostro quartiere, il nostro municipio soprattutto, per 

quanto riguarda la carenza di personale e la chiusura 

dell’ufficio anagrafe a Ceglie e a Carbonara, avuta con il 

periodo del Covid. Quindi se c’è uno stato di avanzamento 

dei lavori su questi argomenti. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie al consigliere Burdi. Ci sono altri interventi, 

altre comunicazioni? Vuole parlare il consigliere Quaranta? 

Se si avvicina al microfono, perché vediamo solo il 

labiale, non riusciamo a sentirla.  

 

Consigliere Quaranta 

Si sente meglio ora?  



 

Presidente 

Appena un po' di più però se può avvicinarsi è ancora 

meglio. 

 

Consigliere Quaranta 

Ma gli altri mi sentono?  

 

 

Voce fuori campo 

Sì, adesso stavo dicendo io potrebbe essere un problema 

suo, presidente, perché noi lo sentiamo bene. 

 

Presidente 

E sì, è un problema nostro, purtroppo è un problema che qui 

l’audio non può essere.., è al massimo, è a 100 ma noi 

abbiamo difficoltà veramente a seguirvi.  

 

Voce fuori campo 

Ma ti sentiamo tutti, sarà un problema loro.  

 

Consigliere Quaranta  

Posso parlare quindi? 

 

Presidente 

Prego, certo. 

 



Consigliere Quaranta 

Io prima di fare delle comunicazioni avrei bisogno di fare 

delle premesse, allora una è un appello a tutti, compreso 

me, ad abbassare i toni, perché io sto notando che, a 

differenza, io quel minimo di esperienza della scorsa 

consigliatura e dell’altra precedente ancora ce l’ho, sto 

notando che si stanno alzando un pochettino i toni, che al 

di là che a me personalmente non è che questa cosa mi 

spaventa particolarmente, però credo che anche questo 

influisca nel non dare diciamo un buon servizio alla 

cittadinanza, perché noi molte volte perdiamo le nostre 

energie ad attaccare, ad attaccarci tra di noi, e invece 

non badiamo al sodo, al concreto, cioè ancora ieri, e 

questo purtroppo anche da persone che ricoprono ruoli più 

importanti del nostro, perché io ti devo dire che per 

esempio, ma questo lo dico proprio a mo’ di sfogo, a me non 

è piaciuto per niente ieri l'assessore come si è rapportato 

con me, con Burdi e anche con qualche altro consigliere di 

maggioranza, che non cito perché non sono autorizzato a 

citarlo però personalmente a me non è piaciuto, perché 

andare a dire se uno riesce a comprendere minimamente un 

testo in italiano non credo sia un grosso complimento,  e 

non credo sia utile, non credo sia utile perché se uno 

rapporta una questione può anche farlo in modo aspro, ci 

mancherebbe altro, anzi a volte.., però io credo che ci si 

debba attenere ad un canone di comportamento che non deve 

mai invadere la sfera personale, quindi non andare ad 



offendere. Ancora stamattina in commissione, eppure c’era 

un’atmosfera proprio tranquilla e rilassata, io ho dovuto 

subire un’offesa, però io ripeto non voglio.., sicuramente 

non sono uno che se le lega al dito, il rancore proprio non 

mi appartiene, però io ripeto faccio un invito a tutti noi, 

me compreso, ad abbassare i toni. E questa è la prima 

premessa. La seconda premessa è, presidente, questo è 

rivolto a lei, che se dobbiamo fare le comunicazioni lei ci 

deve rispondere, e io capisco che lei non sia una tuttologa 

e potrebbe anche non essere preparata su alcuni argomenti, 

però dovrebbe avere diciamo cura di appuntarsi quello a cui  

non può rispondere e rispondere in un Consiglio successivo, 

o rispondere anche privatamente, se no è un’interlocuzione 

vuota, “è un’interlocuzione vuota”, che io sto qui a 

chiedere delle cose e poi non ottengo risposta,come 

purtroppo è successo, “come purtroppo è successo”,  io non 

credo sia una cosa buona. Quindi io la invito a fornire 

delle risposte, quando e come vuole, ci mancherebbe altro, 

io ribadisco non è che esigo ora tutte le risposte, non è 

che sto facendo nessun tipo di interrogazione, anche perché 

non ne ho la capacità e le competenze per farlo, ma io sto 

chiedendo delle cose, io come gli altri, e credo che sia 

doveroso da parte sua rispondere. Anche perché molte volte 

quello che noi rapportiamo in Consiglio è quello che ci 

viene detto dalla gente, perché poi viviamo un po' tutti 

fra la gente, però forse c’è chi vive un po' di più e chi 

vive un po' di meno, perché a volte sembra che veramente 



quando si dice una cosa qualcuno cade dal pero, invece è 

una cosa che sta creando problemi alla comunità. Va bene, 

finito con le premesse, andiamo alle comunicazioni, noi 

stamattina, ma io avevo intenzione già di farla questa 

comunicazione, abbiamo parlato in commissione della 

questione dei passaggi a livello Sud-Est, che stanno 

creando veramente una serie di disservizi gravi alla 

cittadinanza, allora presidente io - infatti lo dicevo 

prima ai colleghi in m – io investo lei di questa 

problematica, perché questa è una problematica molto seria, 

dove dobbiamo cercare di addivenire subito a qualcosa che 

possa almeno migliorare la vivibilità della nostra comunità 

e soprattutto di coloro che risiedono in quelle strade 

interessate da questo disservizio. Allora io per esempio la 

prima cosa che le chiedo subito, immediatamente, è di fare 

installare dei cartelli di obbligo di spegnimento motori a 

passaggio a livello chiuso, e questo con immediatezza, però 

con altrettanta urgenza va incontrata la Sud-Est, noi 

stamattina già ci siamo portati avanti con il lavoro, 

abbiamo provato ad interloquire e ci siamo anche riusciti, 

sicuramente ora ci saranno delle comunicazioni da parte 

nostra, però io credo che la sua voce sia più autorevole di 

quella dei consiglieri e quindi la deve unire alla nostra 

perché bisogna incontrare con immediatezza la Sud-Est e 

provare a capire cosa possa servire per almeno migliorare 

questa situazione, per almeno migliorare, perché è 

veramente grave. Poi, presidente, almeno io che ho, come 



qualcun altro tra di noi, un esercizio commerciale che vuoi 

o non vuoi diventano obbligatoriamente per gli uffici 

relazioni con il pubblico, per esempio una delle tematiche 

che mi sottopongono è questa della tessera over 65, la 

tessera del trasporto Amtab over 65, che è nata male, 

prosegue peggio, ma l’ho detta così tante volte che mi sono 

scocciato io stesso di dirla, io le chiedo solo se si 

possono riaprire gli abbonamenti, perché ad oggi almeno 

fino a qualche giorno fa, ma non credo la situazione sia 

cambiata, chi ha compiuto 65 anni e risiede nel Comune di 

Bari, quindi ha gli unici due requisiti richiesti per 

ottenere quel tipo di abbonamento, non lo riesce ad 

ottenere da nessuna parte, né recandosi presso gli uffici 

dell’Amtab, nè tantomeno recandosi da noi in municipio. 

Quindi io credo che qualcosa al riguardo vada fatta.  

Andiamo poi a quanto riguarda la questione, che forse è 

brutto dire così, questione, Chiara Brandonisio, io qui 

chiedo veramente delle informazioni perché onestamente, 

come si suol dire mi sono perso, cioè io ora non so noi 

cosa stiamo chiedendo e se stiamo chiedendo qualcosa, e 

quindi le chiedo informazioni su questo, perché lei come 

ben sa ci sarebbero ora tutti i requisiti per intitolare la 

piazza a Chiara, visto che comunque i dieci anni sono 

trascorsi, quindi però ripeto io le chiedo solo 

informazioni a tal riguardo, al limite poi avanzerò delle 

mie proposte se quelle che lei mi dice non mi soddisfano. 



Un’altra comunicazione, mi rendo conto che in questo 

momento di epidemia, anzi di pandemia,  che crea problemi 

ai rapporti umani, ai rapporti fisici, però noi ce 

l’abbiamo chiusa già da un po' di tempo e poi comunque gli 

uffici si devono riaprire, seppur con tutte le cautele del 

caso, con tutte le prescrizioni del caso, è la premessa a 

chiedere perché non riapre la biblioteca. Perché non 

possiamo farci vedere tutti interessati alla cultura e poi 

quello che dovrebbe essere forse diciamo l’elemento 

principale per fare cultura, e cioè la biblioteca, noi ce 

l’abbiamo chiusa da tanto tempo. Allora io le chiedo anche 

qui delle informazioni precise al riguardo della 

biblioteca. 

Le chiedo inoltre, noi abbiamo incontrato prima della 

pandemia però poi non abbiamo avuto alcun tipo di 

riscontro, non so se lei ne sa qualcosa o, se non lo sa, 

ritiene di acquisire delle informazioni al riguardo del 

mercato di via Manzari in Ceglie, che era una di quelle 

cose che noi potevamo.., uno di quei servizi che potevamo 

dare praticamente a costo zero alla comunità e non 

riusciamo a fare nemmeno quello. Allora  a me piace dire, 

perché ne sono intimamente convinto, che quando c’è la 

volontà politica le cose si fanno e si fanno cose ben più 

importanti e cose ben più onerose, questa problematica 

ormai va avanti da anni,le chiedo se non è arrivato il 

momento di fare qualcosa, diciamo delle richieste più 

energiche per ottenere questo servizio. 



Poi per quanto riguarda, questa è una riflessione che 

faccio, che voglio condividere con tutti voi, per quanto 

riguarda i roghi tossici, stanno continuando, questi giorni 

dovrebbe partire il servizio dei rangers, ma almeno io 

personalmente non mi aspetto,se pur non disprezzando 

assolutamente l’operato di queste persone, assolutamente, 

però io credo che proprio per ovvi motivi, e sono veramente 

ovvi motivi,  non possono fare più di tanto. Quindi so che 

c’è stato un tavolo sull’ordine e la sicurezza pubblica, 

tutta una serie di cose, ma risultati non se ne portano, 

quindi io sento il dovere di continuare a tener calda la 

questione, perché purtroppo caldi stanno migliaia di 

cittadini di questo municipio che sono costretti a vivere 

barricati nelle proprie case perché l’aria fuori è 

irrespirabile, con tutti i danni per la salute che ne 

conseguono.  

Un’altra riflessione che sicuramente forse è tardiva però, 

ripeto, quando c’è la volontà politica tutto, tutto o quasi 

tutto, si riesce a fare. Io questi giorni, e qualcuno mi 

potrà dire “bravo tu che hai pure un esercizio commerciale 

lì”, però io questi giorni notavo che più che dove.., io 

sapete tutti dove ho il magazzino, il negozio,  però più 

che nella mia zona io vedevo proprio nella zona del 

municipio, che poi vale per tutta via Vittorio Veneto, via 

Roppo, via Umberto I, quelle luci sono terribili, sono 

veramente.., ormai è un cimitero e noi stiamo buttando alle 

ortiche la possibilità di riqualificare la strada, mi piace 



dire la strada perché è un’unica strada, è senza soluzione 

di continuità, via Vittorio Veneto, via Roppo e via Umberto 

I, stiamo buttando alle ortiche la possibilità di 

illuminare quella strada e quindi di farla rivivere, perché 

è veramente brutto vedere la strada principale di Carbonara 

e di Ceglie praticamente quasi al buio, ma non sto 

esagerando, se vi fermate e osservate con attenzione 

vedrete che quello che sto dicendo non è una cosa 

pretestuosa, e noi poi che stiamo facendo? Stiamo 

destinando invece le risorse ad illuminare diciamo con 

immediatezza, o almeno quando partirà il progetto, via 

Trisorio Liuzzi, che sicuramente è una strada che bisogna 

pure quella illuminare, come tutte le strade, pure tutti i 

vicoletti, tutto, però se noi dobbiamo dare delle priorità 

veramente lasciare al buio, anzi io sono partito da via 

Vittorio Veneto, non mi sbaglio, dovrei partire 

dall’istituto De Mattia, quindi da via De Marinis, o se non 

ancora da prima, perché come diceva un collega l’altro 

giorno, che non cito solo perché non sono autorizzato a 

citarlo, è il biglietto da visita di un territorio e quando 

uno entra da noi, che purtroppo le nostre criticità le 

abbiamo dal punto di vista infrastrutturale e, mi permetto 

di dire, in alcuni casi anche comportamentale, entra anche 

in un simil cimitero - con tutto il rispetto dei cimiteri, 

ci mancherebbe altro – allora è brutto. E noi abbiamo 

questa possibilità, questo è che io voglio provare a far 

riflettere tutti, noi abbiamo una possibilità del genere e 



la buttiamo alle ortiche? Allora diamo la precedenza a via 

De Marinis, via Vittorio Veneto, via Roppo e via Umberto I, 

e dopo ci trasferiamo sulle altre zone, perché via Trisorio 

Liuzzi non dobbiamo prenderci in giro, cioè io ho pure dei 

parenti che abitano lì, però siccome a me piace fare la 

politica e mi sento di dirlo tranquillamente al servizio 

della comunità e  non degli amici e dei parenti, io sento 

di dire che veramente stiamo commettendo tutti un grave 

errore a destinare quelle risorse in un posto dove si 

potrebbe rinviare, si potrebbe affrontare in un momento 

successivo.  

Presidente io chiudo le mie comunicazioni chiedendole di 

via Principessa Jolanda, perché ieri per l’ennesima volta 

mentre l'assessore si rapportava male, non dico che ci 

derideva ma si rapportava male con alcuni di noi, me 

compreso, in via Principessa Jolanda succedeva l’ennesimo 

gravissimo incidente, gravissimo incidente. Speriamo che la 

signora e la bambina coinvolte ne escano bene, questa è la 

preghiera che io da buon cristiano faccio al Signore, però 

il signor Galasso è responsabile di queste tematica qui, 

perché via Principessa Jolanda si potrebbe aprire con un 

nonnulla quando sulla città di Bari invece si fanno 

investimenti molto, molto più onerosi, e qui da noi invece 

la gente deve continuare quasi a morire, quasi a morire o 

comunque ad avere gravi incidenti perché non si possono 

spendere 100 mila euro per aprire una strada. Quindi se lei 



ha delle notizie o se lei vuole far sentire la sua voce io 

le sono grato. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi 

per le comunicazioni? No, allora se non ci sono interventi 

provo a rispondere.  

 

Consigliera Favia 

Io, presidente, ho alzato la mano. 

 

Presidente  

Mi scusi consigliera Favia, la parola alla consigliera 

Favia.  

 

Consigliera Favia 

Volevo fare alcune considerazioni in merito a quello che ha 

detto il consigliere Quaranta. Innanzitutto sono davvero 

contenta di quello che lui ha detto in merito ai toni che 

bisogna osservare in Consiglio, a parte che secondo la mia 

filosofia di vita i toni educati e pacati bisognerebbe 

osservarli nella vita quotidiana non soltanto in un 

Consiglio pubblico municipale, comunque facendo questa 

premessa lui sfonda un portone aperto con me, non una 

porta, perché più di una volta ho sollevato questa 

problematica presente ahimè fra di noi, dove più di una 

volta abbiamo assistito a dei toni abbastanza esasperati e 



francamente spesso poco educati, che veramente rasentavano 

l’educazione, sono davvero contenta perché evidentemente 

anche lui si è reso conto che spesso e volentieri queste 

esternazioni diciamo poco felici sono pervenute proprio da 

lui stesso. Non da ultimo proprio all’inizio della 

consigliatura mi pregiai, così fra amici, di richiamarlo 

proprio sui suoi modi che osservava in Consiglio anche 

diciamo in una presenza finalmente di una compagine 

femminile, i toni che lui osservava in Consiglio non erano 

poi così tanto egregi nei confronti della presidente. Non 

da ultimo, nonostante diciamo quella mia considerazione 

così benevola, dove gli davo un consiglio così fraterno sui 

modi da ottemperare in Consiglio, ahimè questa cosa 

purtroppo è accaduta anche altre volte, e purtroppo abbiamo 

assistito ad ascoltare epiteti nei confronti della 

direttrice, quali la parola non da ultimo “dittatrice”, 

oppure spesso e volentieri la si accusa  di non aver 

esperienza diciamo politica e quindi chiamandola tuttologa 

o quant’altro. Voglio rammentare una cosa: la nostra 

presidente, la professoressa Grazia Albergo, è vero non è 

una scafata della politica perché viene dal mondo della 

scuola però posso dire una cosa, che si sta impegnando, 

studia tutti i giorni e c’è da parte sua veramente una 

benevolentia voluntatem di progredire sempre di più. Non 

sarà appunto una politica tuttologa, ma almeno si impegna e 

ha educazione da vendere. Ecco mi sento di dire questo, 

quindi diciamo che la cosa deve partire prima da noi, 



l’educazione, e poi magari giudicare gli altri, non mi 

intrometto nella questione di ieri fra l'assessore Galasso 

e i colleghi Burdi e Quaranta, ho assisto a questa cosa, 

francamente non ho notato nessuna mancanza di educazione da 

parte dell'assessore, ma soltanto un atto di difesa 

all’essere presente nel territorio. Ma che ben venga questa 

cosa che il nostro assessore venga nel nostro territorio, 

io l’ho trovata una grandissima idea, per me possono venire 

tutti i giorni, forse i problemi verrebbero risolti in 

maniera più tempestiva. Questo è quello che mi sento di 

dire. 

Invece per quanto riguarda il punto dell'ordine del giorno, 

volevo dire che comunque da parte mia, ma penso anche da 

parte di tutta la consigliatura, siamo contenti delle 

richieste che sono pervenute all’attenzione del municipio, 

anche se comunque la cosa un po' ci rammarica perché il 

confronto di persona, vista la situazione in cui ci 

troviamo, non potrà avvenire quel famoso dibattito che 

abbiamo eseguito l’anno scorso, però è comunque stato 

piacevole ricevere una serie di richieste da parte dei 

cittadini perché questo dimostra l’attenzione che queste 

persone hanno rivolto nei confronti del territorio e quindi 

una certa sensibilità alle tematiche del nostro municipio. 

Ho terminato presidente. 

 

Presidente 

Grazie alla consigliera Favia. Consigliere Cascione prego.  



 

Consigliere Quaranta 

Potrei rispondere un attimino con molto garbo? 

 

Presidente 

Diamo prima la parola al consigliere Cascione e poi al 

consigliere Quaranta.  

 

Consigliere Cascione 

Giusto per completare il ragionamento sui passaggi a 

livello, stamattina ovviamente abbiamo evidenziato questa 

cosa in commissione, tempestivamente abbiamo chiamato 

l’ing. Chitribiasi(?) della Ferrovia Sud-Est, il quale ci 

ha detto di mandargli una mail segnalando le problematiche 

che lui poco conosceva perché la responsabile è l’ing. 

Valeria Greco. Quindi io gli ho chiesto già tempestivamente 

di attenzionare questo problema e di avere un incontro con 

lui nei prossimi giorni. Quindi oggi stesso credo che il 

municipio a seguito della nostra commissione invierà la 

mail con la segnalazione e la richiesta di appuntamento 

anche in videoconferenza con l’ingegnere, quindi in questa 

cosa diciamo che siamo stati abbastanza veloci oggi stesso 

a metterla all’attenzione della problematica. L’abbiamo 

mandata ovviamente anche all’Ivop, a Laricchia e a Galasso, 

perché ovviamente sono loro i competenti della materia, e 

quindi volevo soltanto dire questo, e in più abbiamo anche 

fatto un sollecito all’Amiu per l’ennesima volta che 



chiamiamo per i vari problemi in merito allo sfalciamento, 

ai lavaggi dei bidoni, delle zone, delle piazze, dove 

praticamente non riusciamo ad avere questi servizi 

tempestivamente anche uguali agli altri municipi. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie al consigliere Cascione. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Quaranta prego. 

 

 

Consigliere Quaranta 

Vorrei dire, innanzitutto vorrei precisare, credo che la 

dottoressa Cazzolla me ne darà atto, che io non ho avuto 

mai, “mai”, mai alcuna frizione con la dottoressa, un 

rapporto più che civile, anzi mi permetterei di dire anche 

un rapporto cordiale, quindi non so a quale episodio si 

riferisce la consigliera. E va bè, tolta questa 

precisazione, io temo che la consigliera Favia confonda la 

passione con maleducazione che, stiamo attenti, io non ho 

mai parlato di maleducazione, ho parlato di garbo, 

rispetto, ma maleducazione, secondo me di maleducati fra di 

noi non ce ne sono, è diverso il fatto a volte di essere 

sgarbati o di essere estremamente pungenti, diciamo così. 

Quindi io non so, perché anche l’intervento di oggi, non lo 

so, ha voluto dirmi che ha parlato con me, con me ha avuto 

sempre un rapporto normale la consigliera, non ho capito a 

quali episodi si riferisce, io ricordo solo quello della 



dittatrice, dove secondo il mio parere, io forse avrò usato 

anche un tono alto, ma perché è così, perché io ci metto 

passione nelle cose, però sicuramente da parte della 

presidente non è stato il comportamento giusto perché di 

solito la parola non la si toglie a nessuno, tranne se non 

sta offendendo, e io non stavo offendendo. 

 

 

Voce fuori campo 

…la si chiama dittatrice. 

 

Consigliere Quaranta 

Quindi io, ripeto, sento di poterlo fare, ma infatti io ho 

fatto l’invito a tutti noi, io non ho detto che io sono 

esente da peccati, ci mancherebbe altro, anzi forse sono 

uno di quelli che, come è successo in questo caso, si può 

scambiare la passione che io metto in tutte le cose che 

faccio con la maleducazione, però ripeto non sono mai stato 

maleducato né tantomeno con la componente femminile, non 

per altro perché il lavoro che… 

 

Consigliera Favia 

Nicola scusami, ti correggo velocemente, io non volevo dire 

la dirigente, se ho detto la dirigente chiedo venia, io 

volevo dire la presidente, ma forse ho detto la presidente. 

 

Consigliere Quaranta 



E io mi attengo a quello che lei dice, consigliera, lei può 

andare a vedere la registrazione, ha detto la dirigente. 

 

Consigliera Favia 

No, no, io ho detto.., infatti poi ho chiamato anche 

professoressa Grazia Albergo, forse c’è stato un attimo di 

defaillance ma era riferito alla presidente, che lei 

menzionava la presidente. 

 

Consigliere Quaranta 

Fa piacere che lei precisi questo perché io, ripeto, con la 

dottoressa Cazzolla ho un rapporto che purtroppo questo 

Covid ha raffreddato perché non ci si vede più di persona 

ma ho un rapporto più che civile, quindi ho detto questo, 

hai fatto bene anzi a precisare questa cosa. Però, ripeto, 

andare ora a.., perché a volte non è che bisogna usare una 

parolaccia per offendere una persona, ma anche in questo 

caso, cara consigliera Favia, secondo me sarebbe stato 

meglio se lei avesse voluto accogliere veramente  l’invito, 

sarebbe stato meglio non andare a fare questo tipo di 

precisazioni perché poi uno deve pur rispondere, se lei 

ieri non ha notato allora le faccio notare che l'assessore 

Galasso, può darsi che il consigliere Burdi ha evidenziato 

una cosa che non stava né in cielo e né in terra, però si 

può pure dire che la questione non è in quei termini, però 

dire di solito è buona norma informarsi prima di parlare, 

significa che uno – almeno secondo me – significa che uno 



parla a vanvera, o quando ha detto a me che se uno sa 

interpretare almeno minimamente, non interpretare, peggio, 

leggere minimamente un testo in italiano, non credo sia un 

grosso complimento, “non credo sia un grosso complimento”. 

Quindi se lei va a difendere questo tipo di cosa, cioè non 

fa un passo in favore di quella cosa che tutti ci 

auspichiamo, e cioè di maggior serenità, perché poi ci si 

può confrontare aspramente, io posso dire di non 

condividere perché lei forse scambia il fatto che io non 

condivida nulla dell’operato della presidente come un 

attacco alla persona, ma non è assolutamente così, la 

persona è un conto e io non ho nessun motivo per attaccare 

la persona, e una cosa è la funzione politica, perché se 

uno poi non può evidenziare quello che secondo lui non va 

allora poi perde, è il sale della democrazia quello di 

confrontarsi,anche aspramente, anche aspramente però è 

brutto dire delle cose che a volte si dicono anche in modo 

sibillino, che però fanno un po' male. Siccome io di solito 

le cose se le devo dire poi le dico proprio dirette, non 

offendo, se proprio devo diciamo passare a.., sono diretto, 

quindi questa cosa secondo me poteva risparmiarsela. Però, 

ripeto, io comunque non ho motivo di rancore e non ho 

rancore verso nessuno, però ripeto auspico che ci si 

concentri di più sulle cose  da fare, che purtroppo sono 

tante, perché se lei ha notato delle mie comunicazioni pure 

io mi accordo che quando ho parlato dell’ultima 

comunicazione mi sono acceso, ma a lei non fa male, 



consigliera, che un essere umano, prima che un cittadino 

italiano, pugliese, barese, del quarto municipio, ma che un 

essere umano faccia un incidente, e purtroppo lì ce ne sono 

spesso, perché la città di Bari fa orecchie da mercante? 

Allora io capisco pure il suo ruolo di maggioranza, però lo 

si può fare anche in modo un po' diverso, e comunque noi 

siamo al servizio prima – e l’ho detto sempre, ed è così – 

prima di essere al servizio dei partiti, anzi non dovremmo 

essere proprio al servizio dei partiti, noi siamo al 

servizio del cittadino, come faccio io a mantenere la 

serenità se sto parlando di una cosa che è successa ieri e 

che purtroppo succede spesso, perché l'amministrazione ha 

deciso che lì deve rimanere così. Tutto qui. Comunque io 

ripeto ora continuiamo i lavori del Consiglio, auguro buon 

lavoro a tutti anche per il prosieguo, perché poi anche 

quella cosa ci tenevo a dirle, lei ha parlato di Consiglio, 

no io parlavo in generale, lì forse sono stato io poco 

chiaro, ma io dico proprio nei rapporti Consiglio, 

commissioni, ma proprio nei rapporti tra di noi le cose 

dovrebbero essere un attimino più serene. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie. Allora se non ci sono altri interventi per le 

comunicazioni proverò a rispondere rapidamente. 

Relativamente all’intervento del… 

 

 



Voce fuori campo 

Chiedo scusa, presidente un attimo soltanto, giusto mi 

sento chiamato in causa, una precisazione… 

 

Presidente 

Burdi prego. 

 

Consigliere Burdi 

Una piccola precisazione la volevo fare, permettetemi di 

dire che comunque il mio intervento di ieri io lo ritengo 

lecito, non ho offeso nessuno, così come anche l'assessore, 

certo potevo utilizzare dei toni diversi però se ad un 

consigliere non viene data la possibilità nemmeno di un 

controllo, di fare una lecita richiesta, perché ben venga 

l'assessore tutti i giorni nel nostro municipio, 

permettetemi di fare questa piccola precisazione perché 

insomma se all’opposizione non viene data nemmeno la 

facoltà di poter controllare l’operato della maggioranza 

abbiamo terminato, cioè la mia funzione è quella di 

spronare a fare sempre meglio per il territorio, solo 

questo, grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Burdi. Allora dicevo proverò a 

rispondere, relativamente al primo intervento del 

consigliere Burdi dove chiedeva informazioni sul giardino 

di via Manzari,  allora io proprio ieri mattina presto sono 



passata, sono stata lì nel cantiere e ho avuto modo di 

parlare con l’archeologa che sta seguendo gli scavi, quindi 

come ben sappiamo perché qui c’è stato anche un sopralluogo 

a cui hanno partecipato i consiglieri Quaranta Nicola e 

Scardigno insieme all'assessore Galasso, c’è stato lo 

sbancamento della terra e a seguire quindi, ripeto, ci sono 

questi lavori con la presenza dell’archeologa. 

Relativamente poi allo stato dell’arte dei lavori, in data 

31 agosto credo, però lo posso verificare, io ho inviato 

una nota ufficiale sia all'assessore Galasso che a 

Laricchia e alla Fiaschetti nella quale chiedevo 

informazioni relative sia allo stato dell’arte dei lavori 

di via Manzari che di piazza Diaz. Per quanto riguarda 

piazza Diaz attraverso interlocuzioni telefoniche ho 

acquisito questa informazione, cioè che gli arredi 

arriveranno, mi hanno detto, la prima settimana di 

settembre, quindi ci siamo, e a seguire dovrebbero quindi 

posizionarli. Per le case dell’acqua il Comune di Bari deve 

rinnovare la convenzione per l’affidamento del servizio, 

per quanto ci riguarda sappiamo bene che noi avremo la casa 

dell’acqua sia nel mercato di via Vaccarella che in via 

Manzari, di fronte, cioè ubicata all’interno dell’istituto 

Manzoni-Lucarelli. Per gli orologi, questa storia è 

iniziata, la prima richiesta dell’orologio è datata 2 

agosto 2019, dopodiché c’è stata – come ricorderà bene il 

consigliere Burdi – anche una sua interrogazione alla quale 

io ho risposto, non ultimo ho scritto una mail al geometra 



Loreto che si occupa nella fattispecie di questi servizi 

per il Comune di Bari e non ho ancora ricevuto risposta, 

sarà mia cura informare tutti i consiglieri. 

Relativamente alla riapertura dell’ufficio anagrafe, voi 

sapete che partirà a brevissimo il progetto “elimina code” 

e avrà come sede l’Urp, la sede dell’Urp in piazza Umberto, 

perché ieri attraverso un’interlocuzione telefonica ho 

chiesto alla dottoressa Cirillo come mai avessero 

individuato l’Urp e non la sede di via Ospedale Di Venere, 

mi ha riferito che da ulteriori sopralluoghi per la 

sicurezza ci sono problemi che non consentono anche la 

riapertura momentanea della sede, e le ho chiesto – su cui 

avevo già aggiornato tutti i consiglieri relativamente al 

mio intervento in commissione comunale credo 7-8 luglio 

scorso, ma comunque la seconda CCP è stata informata 

durante una mia audizione – ho chiesto informazioni, 

insomma un prosieguo relativamente alla possibilità di 

trasferire gli uffici anagrafe all’interno dell’ex Onpi, ma 

non ho avuto nessun tipo di conferma e risposta.  

Per quanto riguarda poi la restituzione alla cittadinanza 

di una parte dell’edificio all’interno del qual è ubicata 

l’ex anagrafe a Ceglie del Campo, sono anche qui in attesa 

che vengano disposti i lavori necessari per la restituzione 

alla cittadinanza, quindi per quanto riguarda Burdi. 

Per quanto riguarda invece il consigliere Quaranta, mi 

complimento per la premessa che lei ha fatto, devo dire che 

ha riportato in me subito un’immagine molto cara a me, 



l’immagine di Saulo sulla via di Damasco, la conversione di 

San Paolo, quindi il desiderio di essere veramente 

propositivi e positivi tra di noi. Preciso, come lei dice 

bene, che non sono una tuttologa, e per questo è importante 

la partecipazione attiva di tutti i consiglieri di 

maggioranza e minoranza perché con il lavoro di squadra si 

può fare sicuramente una bella partita. Relativamente al 

problema delle Ferrovie Sud-Est, che poi ha sollevato anche 

il consigliere Cascione, quindi approfitto per rispondere 

ad entrambi, relativamente a quello io avevo anche risposto 

su un post Facebook nel quale appunto dicevo che, e adesso 

informo anche il Consiglio, dicevo che avevo prontamente 

scritto una mail di informazione, avevo dato delle 

informazioni che avevo ricevuto da un dipendente, però ho 

scritto direttamente alla segreteria delle Ferrovie Sud-

Est. Francamente con molto dispiacere vi devo comunicare 

che io non ho ancora avuto risposta, tranne che 

interlocuzioni non ufficiali che comunque non possono far 

testo, di fatto il problema c’è e sussiste, e proprio ieri 

in municipio abbiamo ricevuto una persona che è venuta per 

consegnarci questo grosso disagio. Per quanto riguarda 

invece, dice il consigliere Quaranta la questione Chiara 

Brandonisio, la questione mi sta particolarmente a cuore e 

credo che siano facilmente intuibili anche le ragioni. 

Allora avantieri credo, insomma c’è una lunga 

corrispondenza con l’ufficio toponomastica, in maniera 

particolare con la dirigente dottoressa Cirillo, la quale 



si dispiace nel non poterci aiutare perché all’interno 

dell’ufficio loro non hanno la figura professionale del 

geometra che per fare il passaggio di denominazione da 

Piazza Vittime del femminicidio a Piazzetta Chiara 

Brandonisio, perché è questo che noi abbiamo chiesto, 

vittima di femminicidio, necessita la preparazione di una 

proposta di delibera da presentare, l'assessore Di Sciascio 

dovrebbe presentare in giunta, ma per preparare questo 

documento è necessario che il geometra,figura professionale 

di cui l’ufficio è sfornito, è sprovvisto in questo 

momento, acceda ai sistemi cartografici, quindi io ho detto 

che noi avevamo come riferimento la data del 25 novembre, 

che può sembrare lontano ma in realtà  è vicinissima se 

consideriamo quelli che sono i tempi dell'amministrazione. 

Per quanto riguarda i roghi, il bando è stato vinto 

dall’associazione nazionale Carabinieri, dalla sezione di 

Carbonara, è chiaro che l’attenzione é sempre alta e la 

presenza dei volontari dell’associazione non è sostitutiva 

di niente, anzi va semplicemente ad aggiungersi a quello 

che è già il lavoro encomiabile svolto dalle forze 

dell'ordine.  

Per Principessa Jolanda, invece, l’iter è fermo per la VAS, 

cioè valutazione di destinazione stradale, quindi è 

necessario che presso l’urbanistica venga effettuato il 

cambio di destinazione del sito da immobile a categoria 

strada. Successivamente, acquisito questo passaggio, dovrà 

pervenire dal Consiglio l’autorizzazione finale con 



l’abbattimento del manufatto. Quindi lo stato dell’arte è 

questo. Poi è intervenuto nuovamente Burdi, credo che ci 

abbia invitato, abbia invitato tutti a spronare.., insomma 

ha detto un po' che se non ho capito male, perché qui 

abbiamo difficoltà sempre l’audio, insomma ha concluso con 

l’invito a spronarci a fare di meglio, invito che 

chiaramente accolgo e che condivido con tutti i presenti. 

Bene, se non ci sono altre comunicazioni io passerei 

all’esame del primo punto all'ordine del giorno.  

 

Consigliere Abbinante 

Presidente posso intervenire?  

 

Presidente 

Sì, non avevo visto la manina, prego consigliere Abbinante.  

 

Consigliera Abbinante 

Volevo semplicemente fare delle precisazioni per quanto 

riguarda la richiesta della piazzetta intitolata a Chiara 

Brandonisio, un po' anche per dare delle risposte a Nicola 

Quaranta. In realtà tempo fa fu fatta, accolta la richiesta 

dei ancora una volta, perché sono anni che questi si 

battono affinchè venga spostata la pietra d’inciampo e di 

conseguenza l’intitolazione della piazza, quindi è stato 

fatto un grosso lavoro in commissione, però io apprendo, e 

mi dispiace presidente, che le risposte oggi lei le dia a 

Nicola Quaranta in Consiglio quando noi in commissione 



attendiamo delle risposte per poter avviare insieme un 

lavoro e dare delle risposte ai congiunti di questa 

persona, che penso che i termini ormai sono maturi, dieci 

anni sono passati, quindi ad ostacolare questa richiesta 

non ci sia nulla al di là di come ha detto lei dei tempi, 

magari forse burocratici, però avrei gradito che a noi in 

commissione fossero arrivate delle risposte, e questo non 

c’è stato. Quindi noi come commissione siamo bloccati, solo 

questo volevo dire.  

 

Presidente 

Allora consigliera Abbinante io le risposte non le do al 

consigliere Quaranta ma le do a tutti, a tutto il 

Consiglio, a tutti i cittadini, perché il Consiglio è un 

momento pubblico, non è una riunione privata nel salotto di 

casa mia. Detto questo, mi sorprende che lei si manifesti 

meravigliata del fatto che io non abbia dato delle 

comunicazioni, credo invece che ci sono state anche delle 

interlocuzioni, in ogni caso come è mia buona abitudine mi 

scuso con lei e mi impegno ad essere più attenta nel 

prossimo futuro. Bene, se non ci sono altre comunicazioni 

passiamo al primo punto all'ordine del giorno.  

 

Consigliere … 

Presidente posso parlare un attimo per favore?  

 

Presidente 



Chiedo però a tutti di essere più brevi. Prego. 

 

Consigliere … 

Proprio celere, cioè alcune delle risposte, perché su 

alcune questioni da me evidenziate non ha risposto, forse 

non le ha nemmeno sentite perché ha problemi oggi con 

l’audio, però anche su quello che mi ha risposto io non 

sono molto soddisfatto, e questo è quello che dicevo prima 

la critica che io muovo al suo operato politico, lei per 

quanto riguarda la Sud- Est mi dice che ha fatto una mail, 

bontà sua, io le dico le sono grato per  aver fatto una 

mail, va bene, ma se lei non ottiene risposta, presidente, 

lei per come la vedo io, che poi posso anche sbagliare, ci 

mancherebbe, non sono un tuttologo,  non sono onnisciente, 

però  siccome la questione è veramente di una gravità 

assoluta perché tenere le macchine, soprattutto parlo per i 

residenti, tenersi le macchine per gran parte della 

giornata col motore acceso e quindi inquinamento acustico e 

inquinamento ambientale, non è una bella cosa. Allora lei 

avrebbe dovuto telefonare, per quello che mi riguarda, 

avrebbe dovuto chiedere un appuntamento, avrebbe dovuto 

recarsi di persona presso gli uffici, però una risposta più 

celere a queste persone va data, al di là che poi come 

quando lei mi dice su via Principessa Jolanda, sembra il 

compitino, noi dobbiamo assolvere il compitino, allora c’è 

un problema di destinazione d’uso, e chi non lo sapeva che 

non ci fosse un problema di destinazione d’uso. Ma quel 



problema di destinazione d’uso, per quello che ne so io, si 

risolve veramente se c’è la volontà in dieci minuti, perché 

quello è un passaggio dal Consiglio comunale che devono 

cambiare la destinazione da immobile a strada. Ma non è 

quello che osta diciamo la realizzazione di quella cosa, 

quindi io ripeto ecco perché prima dicevo quello che io ho 

da ridire sul suo operato è che secondo il mio parere lei 

svolge il suo compito, ma lì si ferma, non fa il passo in 

più, che è quello che secondo me invece purtroppo va fatto, 

perché non è una polemica pretestuosa, questa è 

un’appendice per la città di Bari, questo non è un 

municipio della città di Bari, questa è un’appendice, lo 

dicono i fatti, non lo dice questo fesso che sta parlando. 

Quindi se noi non andiamo a prenderci le cose da Bari con 

energia, noi non avremo mai nulla, quindi finchè noi ci 

fermeremo alla mail oppure chiederemo “come sta la 

questione di via Principessa Jolanda?”, la questione di via 

Principessa Jolanda sta nel piano triennale delle opere 

pubbliche, boh, io quando sono entrato nel 2009 già c’era, 

quindi sono passati undici anni e la questione è sempre lì, 

e nel frattempo succedono incidenti. Ecco tutto qui,è 

questo che io tentavo di dirle. Su altre cose non mi ha 

risposto, mi sarebbe piaciuto sentire, ha parlato del 

lavoro encomiabile delle forze dell'ordine, con me non 

sfonda una porta, sfonda un portone aperto, io sono da 

sempre  dalla parte delle forze dell'ordine ma poverini 

sono pure comandati, allora forse se sono comandati in un 



posto non possono stare in un altro, quindi forse 

bisognerebbe chiedere che si destinino più forze 

dell'ordine, più attenzione verso quella problematica dei 

roghi, anche qui. Poi comunque non mi ha detto nulla, forse 

non ha sentito, qui avrei avuto veramente piacere di 

sentire la sua voce, che molto probabilmente sarà 

dissenziente dalla mia e che io come al solito rispetterò 

profondamente, per quello che le dicevo al riguardo delle 

luci a led. Grazie. 

 

Presidente  

Primo punto all'ordine del giorno: bilancio partecipato 

2020, linee di indirizzo. 

 

Consigliera … 

Scusi presidente avevo alzato la mano. 

 

Presidente 

Scusatemi, ma qui fra l’audio e le manine che non vediamo, 

chiedo scusa, la parola alla consigliera Scardigno, prego.  

 

Consigliera Scardigno 

Volevo solo rispondere al consigliere Quaranta per quanto 

riguarda il discorso delle luci led. Come lui ben sa, ne 

abbiamo parlato parecchio in commissione, abbiamo avuto due 

commissioni congiunte  con l'assessore al riguardo e le 

luci led sono state previste anche per via Vittorio Veneto, 



via Roppo e via Umberto I, ovviamente i fondi per 

quest’anno sono quelli, quindi hanno iniziato, hanno 

continuato un lavoro di cambio sui centri storici, sulle 

piazze principali e nei giardini, dove abbiamo fatto, 

abbiamo attenzionato noi come commissione la priorità per 

determinate problematiche all’interno di quelle piazze e 

giardini. Dopodiché abbiamo comunque messo in coda anche 

altre situazioni come quella di via Vittorio Veneto e tutto 

il resto. Quindi non sono stati dimenticati, sono nella 

lista e verranno effettuati non appena arriveranno gli 

altri fondi. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie alla consigliera Scardigno. 

 

Consigliere Quaranta 

Ma era proprio quello che dicevo io, cioè che si è data 

priorità, non ho detto che non sono state messe, che si è 

data priorità ad altre strade. Va bene, comunque… 

 

Consigliera Scardigno 

Ma è una priorità che come commissione … 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 
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          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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